



Lectura del Antiguo Testamento – Salmo 133-135:3

Lectura del Nuevo Testamento – 1 Timoteo 3:1-16

El pilar y fundamento de la verdad

“La Iglesia: El Cuerpo de Cristo”

1 Corintios 12:12-31

Wayne J. Edwards, pastor

Cuando el Hijo eterno de Dios entró en nuestro mundo a través del vientre de María, tomó sobre sí el cuerpo físico que el Espíritu Santo había “preparado” para Él.

- Fue a través de Su cuerpo físico que Jesús demostró el amor de Dios por todas las personas de todas las épocas al dar Su vida como sacrificio por los pecados de aquellos que creyeron en Él y lo recibieron como su Salvador y Señor.
- Fue a través de la resurrección de Su cuerpo físico que Jesús demostró Su Deidad, es decir, Su victoria sobre el pecado, Satanás, la muerte y el sepulcro y, por lo tanto, Su poder para dar vida eterna a aquellos que confesaban su fe en Él.
- Como escribió John Wilbur Chapman en uno de sus himnos clásicos sobre la vida de Jesucristo:

“Viviendo, me amó: muriendo, me salvó: sepultado llevó lejos mis pecados. Resucitando, justificó gratuitamente para siempre. Un día Él vendrá, oh día glorioso”.

- ¿Estás preparado para ese día?
- ¿Sería un día glorioso para ti?
- ¿Y si fuera hoy?

Aunque Jesús ascendió nuevamente al cielo y ahora está entronizado a la diestra de Dios Padre, el amor redentor de Dios continúa siendo demostrado por el poder del Espíritu Santo a través de aquellos que han recibido a Cristo como su Salvador y Señor.

- Él empodera a cada creyente con ciertas habilidades para que el cuerpo de creyentes pueda funcionar como lo hizo Jesús mientras estuvo en la tierra.
- No mucho después de los acontecimientos de Pentecostés (Hechos 2-3), ese cuerpo universal de creyentes llegó a ser conocido como la "Iglesia", aquellos que fueron llamados a salir del mundo por el Espíritu Santo y unidos en su fe común en Jesucristo como su Salvador y Señor.
- Al final del Libro de los Hechos, el evangelio se había extendido desde Jerusalén a Judea, Samaria y lo último del mundo; incluso a la ciudad de Roma.
- En menos de tres años, la población cristiana había crecido de 1.000 en el año 40 d.C. a más de 7.500 en el año 100 d.C., más de seis millones en el año 300 d.C. y más de 33 millones en el año 350 d.C.
- En Hechos 17, Lucas dice que el apóstol Pablo fue a la sinagoga en sábado, con la esperanza de entablar un debate con los líderes religiosos sobre algún punto de las Escrituras. Sin embargo, ese día Pablo creó tal controversia que los líderes religiosos lo llevaron ante los gobernantes de la ciudad y dijeron: **"¡Aquí también han venido los que han trastornado el mundo!"**

Las dos preguntas que debemos plantearnos y responder son obvias:

• **¿Qué tiene la iglesia hoy que aquellos cristianos del primer siglo no tenían?**

- Edificios: los edificios de la iglesia no se construyeron hasta el siglo II, e incluso fueron derribados en el siglo III en un esfuerzo equivocado por detener el crecimiento de la iglesia.

• **¿Qué tenía la iglesia del siglo I que no tenga la iglesia del siglo XXI?**

- La presencia interior del Espíritu Santo.
- W. Tozer dijo una vez: **"Si el Espíritu Santo fuera retirado de la iglesia hoy, el 95% de lo que hacemos continuaría y nadie notaría la diferencia. Si el Espíritu Santo hubiera sido retirado de la iglesia del Nuevo Testamento, el 95% de lo que hacían se detendría y todos sabrían la diferencia."**
- Las iglesias de hoy han reemplazado al Espíritu Santo con música paralizante, presentaciones multimedia, mantras repetitivos y experiencias metafísicas que imitan un verdadero encuentro con un Dios Santo.
- El término "iglesia" ha sido redefinido para representar una estructura física o una distinción denominacional en lugar del cuerpo de creyentes que se reúnen para adorar a Dios.
- "Ekklesia" es el término que identificaba a aquellos que eran convocados por el pregonero para reunirse en la plaza del pueblo para una reunión.
- En Juan 14:6, Jesús dijo que Él era **"el camino"** hacia el Padre, y aquellos que "siguieron el camino de Cristo" fueron llamados **"el pueblo del camino"**.
- Por lo tanto, la verdadera Iglesia del Nuevo Testamento no tiene nada que ver con los edificios en los que se reúnen ni con las diferencias denominacionales.
- La Iglesia del Nuevo Testamento está compuesta por todos aquellos que han expresado su fe en Jesucristo como su Salvador y que, por su carácter, conducta y elecciones de vida, revelan el amor de Dios y el Señorío de Jesucristo a los demás.

- La Iglesia del Nuevo Testamento incluye a todos aquellos que han nacido de nuevo y han sido habitados por el Espíritu Santo

desde el día de Pentecostés hace 2.000 años; gente de cada lengua, cada tribu y cada nación, y amados, esa es la única Iglesia que representa el Cuerpo de Cristo en el mundo de hoy, no la iglesia de la religión cristiana.

El apóstol Pablo tomó muy en serio esta doctrina, pues la mencionó en todas sus epístolas.

- En 1 Corintios 1:10, Pablo suplicó a los miembros de la iglesia que ***“hablaran las mismas cosas”*** para que no hubiera divisiones entre ellos, porque representaban el Cuerpo de Cristo, en quien no había divisiones.
- Lo mismo dijo en:
 - Romanos 12:4-5 : ***“Porque así como en un solo cuerpo tenemos muchos miembros, pero no todos los miembros tienen la misma función, así nosotros, siendo muchos, somos un solo cuerpo en Cristo”***.
 - Efesios 1:22-23 : ***“Cristo puso todas las cosas bajo sus pies, y le puso por cabeza sobre todas las cosas para la iglesia, la cual es su cuerpo”***.
 - Colosenses 1:24 : ***“Me gozo en lo que padezco por vosotros, y completo en mi carne lo que falta a las aflicciones de Cristo por su cuerpo, que es la Iglesia”***.
- Dios ha dotado a cada creyente con un don espiritual único para ser usado para unificar y edificar la Iglesia, de la cual Jesucristo es la Cabeza, y si eso resulta en nuestro sufrimiento, que así sea, porque eso solo confirma nuestra efectividad como Cuerpo de Cristo en el mundo de hoy.

Note las tres características de una iglesia que efectivamente refleja el **Cuerpo de Cristo**.

1. **Pablo habla de Unidad – vs. 12, *“Porque así como el cuerpo es uno, y tiene muchos miembros, pero todos los miembros de ese solo cuerpo, siendo muchos, son un solo cuerpo, así también Cristo”***

- Para que un cuerpo físico sea productivo, todas las partes del cuerpo deben trabajar en unidad.
- Aunque las diversas partes del cuerpo son independientes entre sí y tienen su propia función separada, deben trabajar juntas para que ese cuerpo pueda lograr algo de valor.
- El organigrama de la Iglesia del Nuevo Testamento muestra a Jesucristo como la Cabeza, y debajo de Él hay un gran círculo familiar de todos aquellos que han recibido a Jesucristo como su Salvador y Señor, y como todos vinimos a Cristo de la misma manera, todos tenemos la misma posición ante Él, porque somos uno en el Espíritu y uno en el Señor.

2. **Pablo habla de diversidad – vs. 14 – *“ Porque en verdad el cuerpo no es un miembro sino muchos”***

- En Romanos 12:3-8, Pablo enumeró los siete dones motivadores.
 - Profecía, Ministerio, Enseñanza, Exhortación, Dar, Gobernación y Misericordia.
 - El Espíritu Santo capacitó a cada creyente con uno de esos dones cuando nació de nuevo.
- En Efesios 4:7ss, Pablo enumeró los diversos ministerios a través de los cuales se puede expresar el don motivacional.
 - Apóstoles, Profetas, Evangelistas, Pastores y Maestros.

- Pero cada don fue dado para ***“perfeccionar a los santos, para la obra del ministerio y para la edificación del cuerpo de Cristo”***.

• En 1 Corintios 12:4ff , Pablo enumeró las manifestaciones del uso de los dones mencionados anteriormente.

3. **Pablo habla de Armonía – vs. 18 – “ *Pero Dios puso los miembros, cada uno de ellos, en el cuerpo tal como Él”***

- Dios nos regaló la misma gracia **para ser salvos** , pero luego nos regaló una forma única **de servir** , para que ninguno de nosotros compitiera entre sí, sino que nos completáramos unos a otros.

Y el Jesús en nosotros coopera con el Jesús en los demás, podemos ser usados por Cristo para revelar el amor de Dios al mundo.